## Der Mann ohne Kopf, die Schlange mit der goldenen Krone und andere Spukdinger.

a wir weber eine Wiese, noch einen Aleeacker besaßen, gleichwohl beständig zwei Ziegen im Stall hatten, die des Schnabelierens nie müde wurden, so mußten etsiche unter uns alltäglich mit Kiepe und Sichel in den Wald, oder auß Feld hinaus und Kraut einheimsen. Dabei haben wir aber immer große Angst ausstehen missen, einmal des Pjänders\*) wegen, der ein mordsgrober Kerl war, sodann aber der vielen Spukdinger wegen, die dazumal noch Feld und Wald von Hilgenthal bevölkerten.

Ramen wir nach ber Bannschlucht, allwo das füßeste und faftigfte Gras ftand, von dem unfre Biegen und Bicklein immer fegelfugelbide Backen voll nahmen, ftand uns auf einmal der Mann ohne Kopf vor Augen, also daß wir schleunigst Fersengelb gaben und das prächtige Gras im Stich ließen. — Der Mann ohne Kopf ift, wie die alten Leute im Dorf bestimmt zu erzählen wußten, ein Uhn bes Grafen von Silgenthal gewesen, welcher wegen feines gottlofen Lebenswandels im Grabe feine Rube hat finden konnen, allnächtlich aufs Schloß zurückgefommen ift und drin ein fo graufiges Rumoren getrieben hat, daß man ichließ= lich einen heiligen Pater hat kommen laffen muffen, welcher den ruhelofen Beift beschworen und in die einsame Bald= schlucht gebannt hat, wo er nun als Mann ohne Kopf um= geht und mitternächtlicherweile folch fürchterliche Schreie ausstößt, daß jedem, der es bort, die Saare zu Berge fteigen.

<sup>\*)</sup> Miederfächstich "Bänder" = Pfänder = Feldhüter.